
 
  

 

           江別市立江別第三中学校長  畠山 学 

 従前の３学期制で言うところの１学期が終了し、明日から 26 日間の夏季休業に入ります。保護者や地

域の皆様には、本校の教育活動に対し、日頃より様々な面でご支援ご協力をいただいておりますことに心

より感謝申し上げます。 
  

 ４月にスタートした学校生活、コロナ禍にあっても年度当初の計画から中止や延期、大きな内容の変更

をすることなく、各種行事を含め教育活動を進めてくることができました。１年生は入学当初は緊張もあ

ったようですが、「中１ギャップ」を感じさせることもなく、学習に部活動に行事にと、大きな成長を見せ

てくれました。２年生は、中堅学年として生徒会や部活動で活躍し、充実した学校生活を送ることができ

ました。３年生は、修学旅行を通して学級の絆を強め、体育祭、部活動では後輩たちを引っぱり、最高学

年としての自覚を高めることができました。こうした成果を自信とし充実した夏休みを計画的に過ごして

ほしいと思っています。 
 

 さて本校では、「自ら考え 他とともに 新たな価値をつくる生徒の育成」を重点目標として、子どもた

ちに「自立」「協働」「創造」の力を身に付けさせるべく教育活動を推進しております。そこでここでは、

ご家庭での子どもたちの「自立」について、私なりの考えを述べさせていただきますので、少々おつきあ

いください。 

 子どもが小学生から中学生へと進むと様々な変化が現れます。身体的な変化はもちろん、精神的にも大

きく変わります。実はそんな急激な変化に戸惑うのは本人だけでなく、親も一緒です。ましてや第１子で

あればなおさらそう感じます。その変化に親として子どもにどう関わっていけばいいのでしょうか。一番

大切なのは親と子どもの距離をどう適切に変化させていくかだと私は思います。 

  子どもは、生まれてから乳児期にかけて親の世話を１００％必要とします。それが幼児期を過ぎ小学校

に入学して、初めて親の手を離れ一人で学校に通うになります。それでもまだ親の世話はたくさん必要と

します。そして中学校に入ると思春期を迎えます。この頃になると子どもは親と徐々に距離を置くように

なり、代わって友人との関係が強くなり親の世話は少なくなります。それと同時に子どもは中学生になる

と親が思っている以上に大人になっていきます。そしてこれは順調な発達の段階なのです。この時大切な

のは適切な親離れ、子離れです。子どもが親離れしていこうとしているのに、親が子離れできていないと

子どもは社会に出て生きていく力を高めることができません。 

 子どもがつらいことや困難に直面したとき、親がすべき対応は、そのつらいことや困難を取り除くこと

ではなく、一緒に悩み寄り添うことではないでしょうか。人間はつらいことに出くわし、それを乗り越え

る経験を数多くしないと成長することは難しくなります。失敗の経験は自分を成長させる糧になることを

子どもも親もしっかり認識することが大切なのではないでしょうか。我が子の「自立」、そんなことをちょ

っとでも意識した夏休みの過ごし方をご家庭でもお考えいただければ幸いです。（ほぼ子育てを終え、今は

孫との距離が近すぎる先輩親より） 
 

 一日一日を大切に過ごし、事故や問題行動なく、一段とたくましくなった子どもたちと、笑顔で会える

ことを願っています。 
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 7 月 8 日・9 日に管内中体連大会がありました。先月の市内中体連を勝ち上がったチームまたは個人だ

けが出場できる大会です。この管内大会を勝ち上がると全道中体連大会へと進むことになります。 

 第三中からは前号でお知らせしたとおり、野球・剣道男子団体がチームとして、男子バドミントン・男

子卓球・男女剣道が個人として管内中体連に出場しています。 

 結果は以下の通りとなりました。どの種目も全道中体連に進むことはできませんでしたが、悔いの残ら

ない精一杯のプレーができたようです。中体連報告会での、野球部キャプテン・古川くんの「この仲間た

ちと 3 年間野球ができて良かった」という言葉が印象的でした。どの部活動も 1 人では練習もままなりま

せん。仲間と協力し、その仲間への感謝を忘れない、そんな三中生の気持ちの表れだと思います。 

 この大会をもって、多くの運動系部活動の 3 年生は、部活動ではなく、自分たちの希望する進路に向け

て気持ちも行動も切り替えることになります。部活動で培った気力や体力を生かしてほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

7 月 1 日に千歳北ガス文化ホールで行われた管内中

文連音楽発表会器楽部門に、本校のマンドリン部が出

演しました。日頃の練習の成果を発揮して、素晴らしい

演奏ができました。夕方学校に帰ってきた部員は口々

に「疲れた～」と漏らしていましたが、充実した表情で

した。地域の方の前でなかなかマンドリン部の音楽をお届けできていない状況が残念です。そんな中、歌手

の桜庭 和（さくらば・ひとし）さんからのお願いで、桜庭さんが８月２８日、江別えぽあホールで行うコ

ンサートに、マンドリン部が出演することになりました。予定では江別太小の

児童の合唱とコラボするそうで、事前に合同練習会も企画されています。チケ

ット代が必要ですが、よろしかったらぜひご覧下さい。 

なお、コロナウイルスの感染状況によっては出演取りやめなどの変更の可能

性があることをご了承ください。 

団体種目 管内大会結果 

野球 
1 回戦 対 とうべつ学園・西当別中合同 ○ ２－０ 

2 回戦 対 中央中 ×２－３ (延長タイブレーク) 

男子

剣道 

2 回戦 

（初戦） 
対 樽川中 ×２－３ 

個人戦 管内大会結果 

男子バドミントン 西脇 2 回戦敗退 

男子卓球 石森 1 回戦敗退 

男子剣道 
斎藤、千葉 3 回戦敗退 

安海 １回戦敗退 

女子剣道 佐藤（ベスト８） 



 

 

～ 進路説明会を行いました～ 

 今年度の公立高校入試からは従

来の学校推薦から「自己推薦」にな

るなど、今年度も公立高校の入試

制度にいくつか変更があります。

そのような中、新しい入試制度や

高校の特徴・様子を、市内 3 つの

公立高校の先生が三中に来てご説

明していただけることとなり、7 月 5 日に 3 年生対象の進路説明会として実施しました。暑い中でしたが、

各高校の先生方もスライド資料を基に熱心に説明してくださいました。3 つの科がある江別高校だからこそ

の出願方法、野幌高校のアンビシャススクールの取組、大麻高校の自己推薦の考え方など、各校の特徴も含

め、実にわかりやすく説明してもらうことができました。 

～ 情報モラル教室、薬物乱用・非行防止教室がありました ～ 

 6 月 28 日(火)に情報モラル教室を行いました。各クラスで、ＳＮＳで遭遇しがちなトラブルに関する動

画を視聴しました。身近な話題であったからか、どの教室でも生徒たちは食い入るように動画を見ていまし

た。不確かな情報の拡散や、誹謗中傷などないよう、ＳＮＳの使い方を中心にインターネットの使用につい

て、ご家庭でもお話いただけると助かります。 

 7 月 11 日（月）には、江別警察署・生活安全課の方を講師に招き、薬物乱用・非行防止教室が行われま

した。軽い気持ちで手を出して、やめられな

くなる恐ろしさを知ることができました。

また、本人が借りたつもりでも落ちていた

自転車に乗ると犯罪になることなど、軽い

判断が重い結果に繋がることがよくわかっ

たと思います。 

～ 3 年生防災学習を行いました ～ 

3 年生は 6 月 30 日に、市の危機対策・防災担当の方を講師に招いて、避難所運営ゲーム「DoHug（ド

ゥ・ハグ）」をクラスごとに体験しました。このゲームは真冬の夜

中に大地震が発生し他状況で、避難所を開設して適切に避難所を

運営するゲームです。突然高熱を出した避難者への対応や、救援

物資をどう公平に分けるかなど、大人でも難しい課題に、生徒た

ちは頭を悩ましていました。このゲームで感じたことが、実際に

災害が発生したときに「人のために、自分ができること」を考え

る基礎となることを願います。 

 

 

明日から 26 日間の夏休みが始まります。夏休み中は各自のペースで学習に取り組む良い機会です。また、ま

とまった時間があるからこそできることにチャレンジできる機会としても、有意義なものにして欲しいと願って

います。一方で、生活のリズムを乱す、時間がうまく使えない、様々な誘惑に適切な判断ができないなど、様々

な課題を抱えることもあるかもしれません。夏休み中でも、土日や学校閉庁日以外は学校に職員がいますので、

何かお困りのことや気になることなどありましたら、ご相談ください。なお、夏休み中も生徒本人が新型コロナ

ウイルスの感染者になった場合や PCR 検査を受けることになった場合は、学校までお知らせ下さい。 



 

 
 

 

 

 

 

 ７月 15 日（金）に、授業参観、学年・学級懇談会がありました。授業参観は 4 月にも予定していました

が、新型コロナウイルス感染状況をみて直前で中止となっていました。今回の参観日は感染対策のため短時

間しか見て頂くことができませんでしたが、ようやく今年度の三中の教育活動の様子を保護者の皆様に見て

いただけました。また、学年・学級懇談会にも多数の方にご出席いただき、ありがとうございました。 

 また、先日お願いして本日〆切でした保護者アンケートもご協力ありがとうございました。皆さんからう

かがったお話やご意見を検討しながら、より良い教育活動を目指していきます。 

 

 

 

 江別市教育委員会では、教職員の働き方改革推進の一環として、各小中学校に留守番電話を配備していま

す。この度、江別第三中学校でも導入することとなりました。9 月 1 日から、夜 7 時から翌朝 7 時まで、

自動応答メッセージによる応答（録音機能はありません）となる計画で準備を進めています。運用方法につ

いて正式に決まり次第、保護者の皆様には文書にてお知らせします。  

日 曜 行事 給食 部活 日 曜 行事 給食 部活

1 月 夏季休業（～１６日） - ○ 17 水 交通安全指導 ○ ○

2 火 - ○ 18 木 会議日 ○ ×

3 水 - ○ 19 金 ○ ○

4 木 - ○ 20 土 - - ○

5 金 - ○ 21 日 - - ○

6 土 - ○ 22 月 生徒会委員会 ○ ○

7 日 - ○ 23 火 あすなろ：ふれあい合同レク ○ ○

8 月 - ○ 24 水 会議日 ○ ○

9 火 学校閉庁日 - × 25 木 ○ ○

10 水 学校閉庁日 - × 26 金
１、２年生学力テスト

情報モラル講座
○ ○

11 木 山の日 - ○ 27 土 - ○

12 金 学校閉庁日 - × 28 日
マンドリン部

桜庭和 夏の音楽隊出演
- ○

13 土 - ○ 29 月 午前授業 × ×

14 日 - ○ 30 火 ○ ○

15 月 会議日、部活午後～ - △ 31 水
生活習慣病予防教室（１年生）

会議日
○ ○

16 火
夏季休業終了

会議日、部活午後～
- △


